
会 議 議 事 録 

会 議 名 令和６年度 第１回 学校関係者評価委員会 専門学校 東京工科自動車大学校品川校 

開催日時 2024年７月 12日 (金)  １7時 30分 ～ 19時 20分 

会  場 専門学校東京工科自動車大学校品川校 26教室 

参 加 者 委員 

（敬称略）  

５名 

  

（出席：５名） 

稲垣正義、木下昌明、酒井崇、西岡竜一郎、間島和明 

（欠席：１名）田中絵里 

事務局 ２名 澁谷健、市川隆由 

会 議 録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

審議事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．校長挨拶 

・開催に向けて校長の澁谷より挨拶ならびに本年度運営組織図に基づいた人員配置等につ

いて説明がなされた。 

 

２．委員会成立の確認 

・事務局より委員会メンバーの出欠確認（６名中５名出席）がなされ、本委員会の成立が承認さ

れた。 

 

３．学校関係者評価委員および事務局メンバーの確認と議長選出 

・本委員会の成立を受け稲垣委員が議長、酒井委員が書記として選任された。 

 

４．議事 

議案１．前回議事録の確認 

事務局（澁谷）より前回議事に関して配布資料に基づき報告を行い、本議案１について各委

員より承認を受けた。 

 

議案 2．２０２３年度 自己評価結果について 

事務局（澁谷）より配布資料に基づき実績報告を行い、本議案２について各委員により承認

を受けた。 

 

議案 3．２０２３年度事業計画、実績報告（澁谷） 

事務局（澁谷）より配布資料に基づき以下の実績報告がなされた。 

①２０2３年度就職実績の報告 

・１級科は４月末時点で全員が内定し１００％達成している。 

・整備科は８月末８０％台であったが、最終的に３月末には 100%を達成した。 

 

②２０２３年度募集実績 

・資料に基づき各科毎の募集実績について報告がなされた。 

・１級科：１７名（日本人１２名、留学生５名）、日本人の募集には苦戦している。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・整備科：２６名（日本人１２名、留学生１４名）、留学生の募集対策として就学応援キャンペーン

を展開し広く募集に当たった。結果的に応募者が増え倍率も上昇、総じて上位選抜者の入学

に繋げることが出来た。国別割合にも変化がありネパールが半数を占めている。 

・HD専科：１８名（日本人１３名、留学生５名）、 日本人の募集が若干苦戦傾向であった。 

・校全体で６１名が入学、学生総数としては１２６名となった。 

・留学生による志願増の勢いは衰えないと判断し２０２５年度からは自動車整備科の定員増を

図るべく現在手続中である。 

 

③２０２３年度国家資格合格実績 

・１級整備士について、目標達成には至らず若干の不合格者が生じてしまった。 

・２級整備士についても同様な結果となっている。 

・校として結果を真摯に受け止め巻き返しを図るべく対応策を検討している。 

 

④２０２３年度進級・卒業・退学実績 

・年間を通じた退学状況（人数、理由等）について説明がなされた。 

・特に１年生の退学が目立ち（１級科４名、ＨＤ専科６名）、最終的に１２名（9.5%）が退学となる。 

 

⑤２０２３年度実績 教職員ＦＤ 

・年間を通じた教職員研修の実績について報告がなされた。 

 

以上、①～⑤に関する説明を行い、本議案３について各委員から承認を受けた。 

 

４．報告事項 ２０２４年度事業計画と取り組み内容 

事務局（澁谷）より以下の計画値等について説明がなされた。 

①数値目標 

履修管理、ＡＧ評価、学生アンケート等から捻出された数値について説明 

 

②募集計画 

反応数、反応見学率、見学出願率、入学目標等について説明 

 

③就職目標 

現在までの進捗状況として、１級科は４月末で全員が内定、整備科は７月現時点で 79%が内定

（残り３名が未定）、ＨＤ専科は同時点で 58%が内定となっている。 

 

④その他 

・１級科の特徴とも言える海外研修について２０２５年度からの再開に向けて２名の教員をタイへ

派遣、現地視察を実施予定である。 

・授業料無償化に関する機関要件について既に情報公開済である。 

・職業実践専門課程については７月末公開の予定である。 

 



その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議風景 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

５．意見交換 

・留学生の在籍に関する国別人数変化、学費減免施策を通じた募集状況等に関する質疑応

答が行われた。 

・退学状況について、特徴的要因や具体的対応策等について質疑があった。特にメンタル面

における要因については対応、改善にあたって欲しいといった意見が寄せられた。 

・保護者の立場として、教員・学生間の関係性に関した私的意見が寄せられた。 

・総じて人員不足が要因となっている場合もあり得ることから、対応、改善に向けて取り組んで

いただきたいといった意見があった。 

 

次回は、２０２４年１１月１５日（金）開催予定である。 

 

以上の報告および意見交換を以て本委員会を終了した。 

以上 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
 


